

令和2年6月富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和2年6月25日(木) 10時30分から11時00分
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 富津市学校評議員の委嘱について
5 出席者名	岡根教育長、小坂教育長職務代理者、坂部委員、池田委員、嶋野委員、相澤教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、尾形教育総務課長、細谷学校教育課主幹、大畑教育センター所長、樋口生涯学習課長、平野公民館長、刈込教育総務課長補佐、達教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ <input checked="" type="checkbox"/> 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

令和2年6月富津市教育委員会定例会議会議録

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>6月1日から学校が再開され、中学校の入学式も2日に無事に実施されました。</p> <p>12日までの2週間は分散登校として4時間程度の学校生活を実施する中で、児童生徒には新しい行動様式として、手洗い・マスク・3密の防止などを徹底してきました。</p> <p>会議に先立って大貫小学校を視察していただきましたが、いかがでしたか。</p> <p>ご覧いただいたように、先生方も、児童も懸命に努力し、新しい行動様式を実行してくれています。</p> <p>この緊張感をもって、新型コロナウイルスに対応していきたいと思えます。</p> <p>本日は、議案1件、報告5件です。</p> <p>よろしくご審議下さい。</p> <p>本日の会議録署名委員の指名ですが、池田委員をお願いします。</p>
池田委員	はい。
岡根教育長	<p>それでは、会議を始めていきたいと思えます。</p> <p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1の経営改革本部会議ですが、6月18日に開催され、次期経営改革プラン、組織体制、富津市公共施設再配置推進計画（案）について協議がありました。</p> <p>次に2の4市教育長会議ですが、6月19日に君津教育会館で、開催され、新型コロナウイルスによる休校が明けて、学校が再開されましたが、各市の様子や今後の行事等（部活動の大会等）の持ち方や実施の有無についての決断の時期等について協議しました。</p> <p>最後に6月定例議会での、教育部関係は、佐貫中学校跡地利用について、防犯ブザーの徹底と地域の見守り活動について、就学援助受給世帯について、通学路の安全対策と防犯、防災対策について、オンライン授業に対応するネットワーク環境の早期整備について、学校の休校期間の対応について、富津市のICT教育の推進について、などの質問がありました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。</p> <p>何か、ご質問ご意見がございますか。</p>
池田委員	はい。
小坂委員	<p>小坂委員。</p> <p>はい。</p> <p>本日、定例会の前に大貫小学校を視察させていただきました。</p>

<p>須藤参事</p>	<p>新型コロナウイルス対策で先生方も大変苦労していますね。 私が、最も気になっているのは行事についてです。 小学校は運動会、中学校は体育祭が開催できるのかということについて、子供たちは大変心配していると思います。 中学校については、秋に開催予定のようですが、新型コロナウイルス感染予防対策として、半日で開催と耳にしました。 種目の限定や、3年生以外は声を出しての応援をしてはいけない等様々な制限が設けられるそうです。 子供たちからもいつもどおり出来ないことはやっぱり悲しいと聞きました。 このような状況ですので、仕方がない部分もあるかと思えます。 今できることの中で、子供たちの心に残るものを工夫して一緒に考えていってほしいと思います。 どうぞよろしくをお願いします。 はい。 校長会議の中では、運動会・体育祭については感染状況を慎重に見たうえで、開催1箇月前に実施の可否を判断していこうという方向です。 校長先生と話す中では、とにかく最後になってしまう学年のためにもやりたいと言っています。 ただ、内容については十分に話し合う必要があります。 当然、限られてくる種目や時間の短縮もあります。 しかし、最後の思い出づくりは大事にやっていきたいという話です。 各学校がどのような方法で実施するかは、まだ具体的には決まっていません。</p>
<p>小坂委員</p>	<p>はい。 よろしくをお願いします。 なにより、子供たちの心のケアを丁寧をお願いします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 ご意見・ご質問はございますか。 無いようですので、各課報告をお願いします。 始めに学校教育課、お願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。 学校教育課から報告いたします。 新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、5月31日まで休校としていましたが、6月1日から分散登校を行い、人数を減らすなどの工夫をし、学校を再開しました。 6月2日、市内中学校で入学式が行われました。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>参加者を、新入生、同居の保護者、教職員、在校生代表に限定し、マスク着用や消毒、座席の間隔を広くとり、感染症防止対策を施して実施しました。</p> <p>1年生の期待にあふれる笑顔が印象的でした。</p> <p>今年度の中学校入学者は、288名です。</p> <p>6月10日、9時から防災センター会議室において、臨時校長会議を開催しました。</p> <p>6月15日からの学校完全再開時の留意事項や、熱中症防止のため登下校時はマスクを外してもよいこと、当面の間実施しないとなっていた集会開催時の留意点等について確認をしました。</p> <p>6月15日から学校が、一斉登校による完全再開をしました。</p> <p>学校規模に応じて、できるだけ距離をとるなどの工夫をしての再開となりました。</p> <p>久しぶりに会う友人との再会を喜んでいました。</p> <p>また、15日から配膳時間を短くするための工夫をしたメニューで給食も再開しました。</p> <p>以上です。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>教育センターから報告いたします。</p> <p>6月3日、NIPPONSTEEL陸上競技場にて開催予定でした君津支部中学校陸上競技大会は中止しました。</p> <p>6月17日、袖ヶ浦市臨海スポーツセンターにて開催予定でした、君津支部中学校水泳記録会は中止しました。</p> <p>6月18日、401会議室にて開催予定でした、指導補助教員研修会は中止しました。</p> <p>6月24日、502会議室にて開催予定でした、管理運営研修会は延期しました。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p> <p>樋口課長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。</p> <p>生涯学習課から報告をいたします。</p> <p>新型コロナウイルス感染症の影響により、各種イベントが、中止となっています。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>6月6日、予定していました、県民の日記念、第37回グラウンドゴルフ大会は、中止となりました。</p> <p>6月20日、予定していました、令和2年度富津市PTA連絡協議会主催の功労者表彰式は中止となりました。</p> <p>6月21日、予定していました、第27回FTS杯争奪少年柔道大会は中止となりました。</p> <p>また、資料にはございませんが、昨年度から鋸山の日本遺産認定を目指し、鋸南町と共同で鋸山日本遺産認定推進協議会を設立し、認定に向けて取り組んでまいりました。</p> <p>去る6月19日に、文化庁から令和2年度の審査結果が発表されましたが、残念ながら鋸山は日本遺産認定とはなりませんでした。</p> <p>以上です。</p>
<p>平野館長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>最後に公民館、お願いします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>公民館から報告をいたします。</p> <p>6月5日、中央公民館にて、富津市民文化祭2020第3回準備委員会を開催しました。</p> <p>内容は、富津市文民化祭2020の開催についてです。</p> <p>事務局からの説明事項として、今年度は新型コロナウイルスの影響から新しい生活様式を取り入れた文化祭を実施しなければならないことや音楽の集いの中止、サークル活動期間の短縮により、展示品などの減少が見込まれこと、他の3市は中止の考えであることなどの説明をいたしました。</p> <p>その中で、委員からの意見は、新型コロナウイルスの影響によりサークル活動への欠席者が増え、仮に、文化祭を実施し、新型コロナウイルス感染者が出た場合、実行委員としての責任がとれない、満足な活動ができていないなどの意見が挙がりました。</p> <p>屋外で行われる子供まつりは、規模を縮小すればできるのではないかとの意見もありましたが、他市が中止のなかで、富津が実施すれば、他市から人が流れて来てしまうなどの意見もあり、最終的には、全員一致で中止が決定されました。</p> <p>よって、富津市民文化祭2020は中止といたします。</p> <p>以上です。</p>
	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中でご質問・ご意見等はございますか。</p>

<p>細谷主幹</p>	<p>無いようですので、次に付議議案に入ります。 議案第1号富津市学校評議員の委嘱について、説明をお願いします。 はい。 議案第1号について、ご説明申し上げます。 3ページから5ページをご覧ください。 各学校長の推薦により、市内11小・中学校で延べ54名の学校評議員を委嘱するものです。 兼任の方が1名いますので、実数は53名です。 それぞれの学校の計画により、特色ある学校運営や地域と連携した学校経営等のため、各種学校行事や会議等に参加し、学校長の求めに応じ意見を述べていただく活動をしていただきます。 以上で説明を終わります。 ご審議のほどよろしくお願い申し上げます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 議案第1号について、ご質問・ご意見等はございますか。 無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。 挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。 次に、報告事項に入ります。 報告第1号臨時代理の報告について、説明をお願いします。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。 報告第1号について、ご説明申し上げます。 5ページをお開き下さい。 令和2年度富津市立小学校、及び中学校の休業日を変更することについて、新型コロナウイルス感染症の影響により、6月1日から段階的に学校を再開しましたが、授業日数を確保するため、6月15日の県民の日を、授業日に変更することについて、富津市教育委員会行政組織規則第6条第1項の規定により、緊急を要する事項の処理について、教育委員会の会議を招集する暇がないと認め、令和2年6月8日に臨時代理し、処理したので、同条第3項の規定により、これを報告するものであります。 6ページをお開き下さい。 内容については、富津市立小学校、及び中学校管理規則第19条の2第7号に規定する、令和2年6月15日の県民の日の休業日を、授業日としたものです。 以上で、説明を終わります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p>

<p>尾形課長</p>	<p>ありがとうございました。 報告第1号について、ご質問はございますか。 無いようですので、続いて、報告第2号臨時代理の報告について、説明をお願いします。 はい。 報告第2号について、ご説明申し上げます。 7ページをお開き下さい。 令和2年度富津市一般会計予算教育費6月補正予算第7号案について、富津市教育委員会行政組織規則第5条第3号の規定により、意見を求めるものでありますが、令和2年6月18日に市議会定例会に提出した議案のため、同規則第6条第1項の規定により、緊急を要する事項の処理について、教育委員会の会議を招集する暇がないと認め、令和2年6月16日に臨時代理し、処理したので、同条第3項の規定により、これを報告するものであります。 12ページをお開き下さい。 始めに歳出ですが、10款教育費、2項小学校費、1目学校管理費、学校教育活動再開支援事業（新型コロナウイルス感染症対策）、17節備品購入費の補正は、小学校に係る保健用備品の購入費で、1,800万円を計上するものです。 次に、3項中学校費、1目学校管理費、学校教育活動再開支援事業（新型コロナウイルス感染症対策）、17節備品購入費の補正は、中学校に係る保健用備品の購入費で、800万円を計上するものです。 10ページをお開き下さい。 次に、歳入ですが、16款国庫支出金、2項国庫補助金、5目教育費国庫補助金、2節小学校費補助金の900万円の補正は、学校保健特別対策事業費補助金で、歳出の小学校費の保健用備品の購入費に係る補助金で、補助率は、2分の1となっています。 次に、3節中学校費補助金の400万円の補正は、学校保健特別対策事業費補助金で、歳出の中学校費の保健用備品の購入費に係る補助金で、補助率は、2分の1となっています。 なお、この補助金は、国の令和2年度文部科学省第2次補正予算に係るものです。 以上で説明を終わります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。 ありがとうございました。 報告第2号について、ご質問はございますか。 はい。 嶋野委員。</p>

<p>嶋野委員</p>	<p>はい。</p> <p>おそらく、新型コロナウイルス対策であると思いますが、これらは具体的にどのようなものを購入したのか、今後どのようなものを購入予定なのか教えてください。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>補助金の内訳についての詳細が文科省から示されていません。</p> <p>現状で、分かる範囲でお伝えすると新型コロナウイルス感染防止に係る品で、例として消毒用アルコール、換気用のサーキュレーター、非接触型の体温計、サーモグラフィ等の購入補助のようです。</p> <p>また、文科省の文から抜粋ですが、「学校長が選択しやすいよう支援メニューから選ぶこととする。」となっています。</p> <p>確定してからは、学校と相談して有効に活用していきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>ご意見・ご質問ございますか。</p> <p>無いようですので、続いて、報告第3号富津市特別支援連携協議会設置要綱の一部を改正する告示について、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>報告第3号について、ご説明申し上げます。</p> <p>13ページをご覧ください。</p> <p>令和2年度の組織改編により、特別支援教育の庶務が教育センターから、学校教育課に移ったため、設置要項を改正するものです。15ページの新旧対照表をご覧ください。</p> <p>第10条の教育センターの部分を学校教育課において行うとしたものです。</p> <p>以上、ご報告させていただきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>報告第3号について、ご質問はございますか。</p> <p>無いようですので、続いて、報告第4号富津市教育支援員会委員及び専門調査委員の委嘱について、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。</p> <p>報告第4号について、ご説明申し上げます。</p> <p>令和2年度富津市教育支援員会委員及び専門調査員の委嘱についてご報告します。</p> <p>16ページをご覧ください。</p> <p>障害のある児童・生徒に適切な就学指導を行うための当委員会ですが、富津市教育支援員会規則第3条により委員は15名以内で組織し、任期</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>は2年となっています。</p> <p>教育支援委員会委員は専門医1名、学校医代表2名、市内学校長2名、特別支援学級担任代表1名、保健主事代表1名、養護教諭代表1名、児童相談所代表1名、君津特別支援学校校長1名、市役所の庁内職員2名の12名で委員を構成しています。</p> <p>令和2年度の人事異動に伴い、17ページにある富津小学校山口校長、他6名を新規に委嘱させていただきました。</p> <p>以上、ご報告させていただきます。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>報告第4号について、ご質問はございますか。</p> <p>無いようですので、続いて、報告第5号『専決事項の報告について』、説明をお願いします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>報告第5号について、ご説明申し上げます。</p> <p>18ページをお開き下さい。</p> <p>後援申請内容については、19ページに記載のとおり、千葉県小中学校体育連盟から後援申請があり、承認しましたので報告します。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>池田委員</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>報告第5号について、ご質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。何かございますか。</p> <p>はい。池田委員</p> <p>はい。文部科学省から、中学生については、緊急時の対応や防犯面で有効だとしてスマートフォン・携帯電話の持ち込みを容認するとのことです。</p> <p>これについては、情報モラル教育とセットで考えなければならないものだと思います。</p>
<p>大畑所長</p>	<p>現在、スマートフォンの持ち込みに関して約束事はありますか。</p> <p>仮に、あるのならば明文化されているものはありますか。</p> <p>はい。</p> <p>明文化されたものは、市としては作っておりません。</p> <p>ただ、学校においてネットリテラシーという部分で、自分の個人情報インターネットに公開してはならないことや、知らない人とソーシャルネットワークサービスを利用して繋がらないこと等の指導はなされています。</p>
<p>池田委員</p>	<p>はい。</p>

<p>須藤参事</p>	<p>学校への持ち込みは原則禁止になっていますか。</p> <p>はい。</p> <p>天羽中学校は、学区が非常に広いという観点から数年前から容認しています。</p> <p>大佐和中学校、富津中学校については今までは禁止されていました。</p> <p>今後、持ち込みが可能になってからは、各学校で約束の確認をしていきたいと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>私が校長を務めていた時は、帰宅時に連絡をとるため携帯を子供に持たせたいという保護者がおり、独自に校長と保護者が共通の文面で約束を設けて容認しました。</p> <p>やはり、何かがあったときに子供の居場所が分からないのは困ることでした。</p> <p>ただ、子供のことから、携帯を壊してしまうこともあり得ます。</p> <p>こういった場合には、責任は取れませんという約束をしました。</p> <p>お互いのために、何かしらの約束は設けるべきだと思います。</p> <p>現代では、ほとんどの子供が持っています。</p> <p>ですから、何かトラブルに巻き込まれてしまわないよう、ネットリテラシー等の指導は非常に必要だと思います。</p> <p>今後の状況を見ながら対応します。</p> <p>ご意見・ご質問はございますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>尾形課長</p>	<p>はい。</p> <p>それでは、次回の教育委員会定例会議日程でございますが、7月30日、木曜日、午前10時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しておりますので、よろしく申し上げます。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。</p> <p>引き続き、協議会になります。よろしく申し上げます。</p>